

## **RESUMEN EJECUTIVO**

El presente trabajo de investigación fue incentivado a realizarlo para determinar cómo incide el Bono de Desarrollo Humano en el nivel socio-económico de los beneficiarios del cantón Ibarra, en la investigación no se manipuló variables ya que se lo realizó mediante preguntas de investigación que ayudó a descubrir las relaciones e interacciones entre las variables objeto de estudio. Se utilizó los tipos de investigación Exploratorio, Descriptiva, Bibliográfica y de Campo, además se recurrió a los métodos; inductivo, deductivo y analítico - sintético. Lo inductivo para hacer inferencia de los resultados de la muestra de la población: beneficiados del cantón Ibarra. Deductivo para dar respuesta a las preguntas de investigación y al planteamiento de conclusiones, recomendaciones e impactos generados una vez expuesto los resultados obtenidos. Analítico y sintético para perfeccionar el marco teórico referencial de la investigación, así mismo para dar respuesta a las preguntas de investigación y concluir con las recomendaciones, conclusiones e impactos generados, finalmente se utilizó las técnicas e instrumentos como la encuesta y la entrevista. Para la aplicación de la encuesta se tomó una muestra de selección aleatoria simple con un 95% de confiabilidad dando un total de 382 beneficiarios de una población de 18.389 beneficiados del cantón Ibarra, la encuesta fue aplicada en las afueras de la Empresa “SERVIPAGOS” ubicado en la ciudad de Ibarra, en las calles Olmedo entre Colón y Av. Pérez Guerrero, lugar donde asisten a cobrarlo los beneficiados de todas las parroquias pertenecientes al cantón Ibarra, asistiendo los primeros días de cada mes, mientras que la técnica de la entrevista fue aplicada a los conocedores del tema. Finalmente se pudo concluir que el Bono de Desarrollo Humano si incide en el nivel socio-económico de los beneficiarios del cantón Ibarra, con su valor de 35,00 USD mensuales, se ha aumentado su consumo mínimo, mejorando así su BUEN VIVIR.

## **EXECUTIVE SUMMARY**

The present research work was incentivized to make it for determining how the Human Development Bond infer in the socio-economic level of the benefited people of the Ibarra canton, in the research it was not manipulated variables because it was made through research questions which helped to discover the relations and interactions among variables object of study. It was used the types of Explorer, Descriptive, Bibliographical and Field investigation, moreover it was resorted to the inductive, deductive and analytic-synthetic methods. The inductive for making inference about the results of the population sample: benefited people of the Ibarra canton. Deductive for giving answer to the research questions and for posing the conclusions, recommendations and impacts generated once exposed the obtained results. Analytic and synthetic for improving the theoretic referential mark to the research, such as for giving answer to the research questions and to conclude with the recommendations, conclusions and generated impacts, finally it was used the techniques and instruments as the poll and the interview. For the application of the poll it was taken a sample of simple waved selection with a 95% of reliance, giving a total of 382 benefited from a population of 17.187 benefited people of the Ibarra canton, the poll was applied in the outsides of "SERVIPAGOS" located in the Ibarra city, in the Olmedo street between Colon and Av. Perez Guerrero, place where the benefited people from all parishes that belong of the Ibarra canton go to cash it, attending the first days of each month, whereas the technique of the interview was applied with connoisseurs of the topic. Finally it could be concluded that the Human Development Bond infers in the socio-economic level of the benefited people of Ibarra canton, with its value of USD 35.00 per month, it has been increased the minimum consumption, improving in this way their GOOD LIVING.

